

PRESSEMITTEILUNG

Landes-Musik-Festival 2025 – „Musik verbindet – Singen vereint“ feiert die Gemeinschaft!

30.06.2025

Unter dem Motto „Musik verbindet – Singen vereint“ fand am vergangenen Samstag das diesjährige **Landes-Musik-Festival**, in Singen (Hohentwiel) statt und übertraf alle Erwartungen. Mit der beeindruckenden Beteiligung von mehr als 80 Ensembles und über 2.000 Musizierenden wurde das Motto in jeder einzelnen Darbietung spürbar. Von den frühesten Morgenstunden bis weit in die Nacht hinein erfüllten vielfältige Klänge die Bühnen der ganzen Stadt und schufen eine Atmosphäre der Gemeinschaft und Freude.

Trotz der **sommerlichen Temperaturen** ließen sich die Musikerinnen und Musiker ihre Freude und Leidenschaft für die Musik nicht nehmen. Die Energie auf den Bühnen war schlichtweg ansteckend. Ob Chöre, Orchester oder Ensembles – alle gaben ihr Bestes und begeisterten das Publikum mit herausragenden Darbietungen. Die Hitze schien die Künstler eher zu beflügeln als zu bremsen und die Zuhörer honorierten dies mit begeistertem Applaus.

Der **gesamte Festivaltag** zeichnete sich durch einen reibungslosen Ablauf aus, der das Ergebnis monatelanger Planung und Koordination seitens Stadt Singen, Singen aktiv Standortmarketing und des Landesmusikverbands war.

Ein Erfolgsfaktor war die diesjährige Einbindung des Landes-Musik-Festivals in das gleichzeitig stattfindende Stadtfest in Singen. Diese Synergie führte zu außergewöhnlich hohen Besuchszahlen, die die Innenstadt in einen Ort der Gemeinschaft verwandelten. Das größte Festival der Amateurmusik im Land, wurde erneut zum zentralen Treffpunkt für Musikbegeisterte, die gemeinsam ein pulsierendes Fest voller positiver Energie genossen.

Das musikalische Spektrum war breit gefächert: Es reichte von klassischen Chorwerken und Orchesterstücken über traditionelle Blasmusik bis hin zu modernen Pop- und Jazz-Interpretationen. Am Abend mündete das Festival in eine ausgelassene Partystimmung, die bis tief in die Nacht hineinreichte. Viele Musizierende feierten nach ihren Auftritten gemeinsam mit dem Publikum weiter. Es wurde getanzt, gesungen und gelacht – ein echtes Fest der Musik.



Das Landes-Musik-Festival 2025 war somit ein rundum gelungener Erfolg, der einmal mehr die kulturelle Bedeutung der Musik in Baden-Württemberg unterstrich. Die positiven Rückmeldungen von Musizierenden und Publikum sind überwältigend und bestärken bereits jetzt für die Planungen im nächsten Jahr. Wir bedanken uns von Herzen bei allen Ensembles und Musizierenden für ihre herausragenden Darbietungen, bei den unermüdlichen Organisatoren und zahlreichen ehrenamtlichen Helfern für ihren unschätzbarer Einsatz und natürlich bei den vielen Tausenden Besucherinnen und Besuchern, die dieses Fest zu einem unvergleichlichen Erlebnis gemacht haben. Das Landes-Musik-Festival ist und bleibt ein Leuchtturm der baden-württembergischen Musikkultur!

Das nächste Landes-Musik-Festival findet am 20. Juni 2026 in Sinsheim statt und wird vom Landesmusikverband gemeinsam mit seinem Mitgliedsverband, dem Blasmusikverband Baden-Württemberg ausgerichtet.

Beim **Landes-Musik-Festival** versammeln sich jährlich zahlreiche Chöre, Musikvereine, Kapellen, Orchester sowie Akkordeon- und Zupfmusikensembles, um ihre Kunst zu präsentieren und das Publikum mit der musikalischen Vielfalt Baden-Württembergs zu begeistern. Ein Höhepunkt des Festivals ist die Verleihung der Conradin-Kreutzer-Tafel, gestiftet vom Ministerpräsidenten, die Vereine ehrt, die 150 Jahre oder älter sind und sich um die Amateurmusik verdient gemacht haben.

Der **Landesmusikverband Baden-Württemberg e. V.** (LMV) vereint vier Chor- und sieben Instrumentalverbände und repräsentiert nahezu 12.000 Ensembles mit rund einer Million Mitgliedern. Die Tradition des gemeinsamen Musizierens ist im Südwesten Deutschlands stark verwurzelt: Fast ein Drittel aller organisierten, nicht-professionellen Musiker stammt aus Baden-Württemberg. Der LMV setzt sich für die Interessen der Musikschaffenden ein und fördert den Zugang zur Musik durch Weiterbildungen, Musikfreizeiten und gemeinsame Veranstaltungen.

Der **Bund Deutscher Blasmusikverbände e.V.** (BDB) ist ein aktiver Dachverband mit 250.000 Mitgliedern und 70.000 aktiven Blasmusikerinnen und Blasmusikern in rund 1.000 Vereinen. Er bietet umfassende Beratungs-, Dienstleistungs- und Bildungsangebote und versteht sich als Impulsgeber für Musizierende und Vereinsverantwortliche. Die BDB-Musikakademie in Staufen bietet ein umfangreiches Kursprogramm für Musikerinnen und Musikern jeden Alters und Niveaus, um die Zukunft der Blasmusikvereine zu sichern und zu stärken.



Singen (Hohentwiel) – Eine lebendige Kulturstadt

Singen (Hohentwiel), malerisch in der Hegauer Vulkanlandschaft gelegen, vereint eine lebendige Kunst- und Kulturszene mit einer starken Vereinsstruktur. Kunstwerke im öffentlichen Raum und Museen, wie das MAC Museum Art & Cars, prägen das Stadtbild.

Das parallel zum Landesmusikfestival stattfindende Stadtfest verwandelt die Innenstadt in einen lebendigen Treffpunkt für Musik, Kultur und Kulinarik, während die internationale Gastronomie das Erlebnis abrundet.

Pressekontakt Landes-Musik-Festival

Lena Brendel

Projektleitung Landes-Musik-Festival

Landesmusikverband Baden-Württemberg

Eisenbahnstr. 59

73207 Plochingen

Tel: 07153 92816-52

brendel@landesmusikverband-bw.de

www.landes-musik-festival.de

Fotorechte

Pressebilder finden Sie unter: www.landesmusikfestival.de/presse

Diese Fotos stehen zum honorarfreien Abdruck für redaktionelle Berichterstattung im Zusammenhang mit der Pressemitteilung zur Verfügung. Gerne stellen wir Ihnen andere Formate und Motive zur Verfügung.
